
  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 子どもの貧困について 

 (1) 母子（一人親）家庭の実態調査について 

 (2) 給付制奨学金の新設について 

 (3) 給食費の無償化について 

２ 再生可能エネルギーの活用 

 (1) 地域再生可能エネルギー振興基本条例につい

て 

 (2) 林業の振興とバイオマスエネルギーで地域の

活性化を 

３ 市営住宅について 

 (1) 風呂釜の安全調査と支援策について 

４ 南部交流バスについて 

 (1) 南部交流バスの充実について 

市 長 

教 育 長 

２ 遠藤 和典 

【一括質問】 

１ 再び、山形市地球温暖化対策実行計画（区域施

策編）の実効性を高めるための提言 

 (1) Ｊ-クレジット制度への参加について 

 (2) 民間のＣＯ２削減の支援について 

２ 公共交通機関の充実を核とした産業振興・地域

振興について 

 (1) 仙山線山形駅山寺駅の増便について 

 (2) 鉄道を活用した土地利用政策について 

 (3) 鉄道の有効活用に向けて 

３ 地方創生について 

４ 最新機材の利活用について 

５ 郷土愛を育むために 

６ 読書通帳・読書手帳について 

７ その他 

 (1) 産業振興と水について 

 (2) 山形大花火大会について 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 長谷川幸司 

【一括質問】 

１ 山形市の観光について 

 (1) 山形市観光基本計画について 

 (2) 霞城公園の活用について 

 (3) 山寺、蔵王の観光の活性化について 

 (4) 台湾との交流強化と台湾をはじめとする外国

人観光客の誘致及び増加策について 

２ 市長の４期目への考え等について 

 (1) 市長の４期目への対応について 

 (2) 市長の３期目の成果と課題について 

３ 道の駅について 

４ 「地方創生課」の設置について 

５ 国の省庁との人事交流について 

６ 雇用対策について 

 (1) 山形中央インター産業団地の応募状況につい

て 

 (2) 若年層の雇用促進対策について 

７ 野球場の収容人員について 

８ 東京オリンピック・パラリンピックへの対応に

ついて 

 (1) 外国チームの合宿地の誘致について 

 (2) 山形鋳物をはじめ山形ブランド品の活用に関

する要望活動について 

９ 各種団体等への補助金・助成金支出の基準設定

について 

市 長 

教 育 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 武田  聡 

【一括質問】 

１ 地域創生・東京一極集中回避政策に対する市長

の基本スタンスは 

 (1) 「まち・ひと・しごと創生法」等に対する対

応スタンスは 

 (2) 東京一極集中を防ぐための施策推進のための

提言 

２ 現実的な地球温暖化防止対策の進め方を 

 (1) 再生可能エネルギー導入指針の見直しを 

 (2) 省エネの促進による温暖化防止施策の推進を 

３ 継続した山形観光ＰＲのための施策推進を 

 (1) 花笠祭りにおける雷雨中止時等の代替対策を 

 (2) 安心して蔵王に来てもらうための環境整備を 

 (3) 山寺の持つ観光資源を更にＰＲしていくため

に 

４ 市内交通の利便性向上へむけて 

 (1) 市内バスの効率的、効果的な運用のためのＩ

Ｃカード化の導入を 

 (2) コミュニティバス西部循環線については土日

やイベント時の運行を 

５ スポーツ環境整備の継続は不可欠 

 (1) ５０Ｍ屋内水泳場の建設検討を 

 (2) 指導実態に合わせた外部顧問制度の導入や、

大会引率のあり方を検討すべき 

市 長 

教 育 委 員 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 丸子 善弘 

【一括質問】 

１ 県都山形市としてスポーツ施設の充実を 

 (1) 屋内型競技場とサッカースタジアムの行方 

 (2) 新野球場 

 (3) ソフトボール球場 

 (4) 長水路プール 

２ 市立保育園の今後のあり方について 

３ 地方創生のとらえ方について 

 (1) 行政力と情報収集力 

４ 指定管理者制度のあり方について 

 (1) 審査員の追加について 

市 長 

関 係 部 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 地域医療の向上について 

 (1) 医療従事者の確保について 

 (2) 地域包括ケアシステム構築に向けた取り組み

について 

２ 子育て環境の充実について 

 (1) いわゆる子育て新法への対応と待機児童対策

について 

 (2) 気になる子供対策について 

 (3) 市立保育園の今後のあり方について 

３ 働く市民の生活向上について 

 (1) 公契約にかかる人材確保について 

 (2) 臨時職員の待遇について 

４ 環境エネルギー政策について 

 (1) 原子力発電への考え方について 

 (2) 県の卒原発への対応について 

５ 災害・公害対策について 

 (1) 民間企業等との災害時応援協定の進捗状況は 

 (2) 空き家対策、条例化の現況について 

 (3) 消防団の自主防災組織との連携について 

６ 市民生活の向上について 

 (1) ごみの軒下回収への考え方について 

 (2) 集合住宅への市報配布について 

７ 魅力ある街づくりについて 

 (1) 公共交通の位置づけについて 

 (2) 中核市移行への考え方について 

８ 地域分権の推進について 

 (1) 地域一括交付金制度について 

９ ドーム型競技場建設について 

10 その他 

市 長 

関 係 部 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 遠藤 吉久 

【一括質問】 

１ 経済状況をどうとらえ、市民生活の現状をどう

認識するか 

２ まち・ひと・しごと創生法について 

３ 平成２７年度当初予算編成方針及び目玉施策に

ついて 

４ 魅力ある山形市づくり追求政策について 

 (1) 都市計画マスタープランの見直しに関して 

  ア 都市計画マスタープランの位置づけについ

て 

  イ 「地域コミュニティ連携型集約都市」につ

いて 

  ウ 市街化区域と市街化調整区域の区分、農振

農用地の見直しとの連動及び今後の都市計

画道路の在り方について 

 (2) 山形力、地域力を発揮するための施策につい

て 

  ア 二世代、三世代同居への支援について 

  イ ２４時間介護サービス体制について 

  ウ ドーム型屋内競技場の整備を 

  エ 空き家を排雪地に 

  オ 中核市への移行の決断を 

 (3) 子育て関連施策について 

  ア 待機児童ゼロの維持について 

  イ 特別に支援が必要な子どもへの一貫した取

り組みを 

  ウ 放課後児童クラブの今後の運営について 

５ 教育関係について 

 (1) 今後の学校整備計画について 

 (2) 教育委員会改革について 

  ア 教育の政治的中立性、安定性、普遍性、不

易性について 

  イ 総合教育会議の位置づけについて 

 (3) 英語教育について 

  ア 小学校における英語教科化について 

  イ 国語力の重要性について 

 (4) 小中一貫校の導入と６・３制の弾力運用につ

いて 

市 長 

教 育 委 員 長 

教 育 長 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

６ 農業問題について 

 (1) 農業法人、人材バンク、里山保全の徹底を 

 (2) 二世代、三世代同居住宅の建設促進と連動し

た森林づくりについて 

７ 安全・安心対策について 

 (1) 危険ドラッグ、薬物対策について 

 (2) 通学路の安全対策の徹底について 

８ その他 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年１２月３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 解散総選挙の影響について 

 (1) 衆議院解散の大義について 

 (2) 消費税増税延期の影響について 

２ 山形市を魅力ある街に 

 (1) Ｕターン対策について 

  ア 質の高い雇用の確保を 

  イ 職住隣接による快適な暮らしを 

 (2) 奥羽本線の相互乗り入れによる公共交通網の

充実について 

 (3) パークゴルフ場の整備について 

３ 子どもたちの教育環境の整備について 

 (1) スキー教室助成拡大について 

 (2) タブレット端末等を活用した特別支援教育に

ついて 

 (3) ジュニアリーダーの認定・育成について 

４ 選挙公報のＷｅｂ化について 

５ 検討課題の解決を 

 (1) 小白川通りの改善について 

 (2) 子供の貧困対策について 

  ア 学習支援事業について 

  イ 子供の貧困への対策について 

 (3) 水耕栽培への支援策について 

６ 「山形さん」について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員長 

 


